

“¿LE PARECEMOS BAJAS COLATERALES?”



En el encuentro en el Castillo de Chapultepec, el poeta Javier Sicilia expresó al presidente Felipe Calderón: “vea bien nuestros rostros, busque bien nuestros nombres, escuche nuestras palabras. Somos una representación de víctimas inocentes. ¿Le parecemos bajas colaterales, números estadísticos?” La respuesta del mandatario fue que no pedirá perdón por haber perseguido a los delincuentes ■ Foto José Carlo González

■ Sólo me arrepiento de no iniciar antes esta lucha: el Ejecutivo

Calderón debe pedir perdón por los 40 mil muertos: Sicilia

- El poeta le reprocha haber lanzado una *guerra* con “instituciones podridas”
- Ratifica el mandatario que las fuerzas armadas no regresarán a cuarteles
- Se integrará una comisión para evaluar los avances del pliego petitorio

Familiares de víctimas reclaman fin a la impunidad

- En crudos testimonios, exigen la verdad sobre el paradero de sus parientes
- Yolanda Durán: no se apellidan Martí o Wallace, pero los amamos igual
- LeBarón: ojalá que usted no sea recordado como el Presidente de los muertos

ALONSO URRUTIA Y CLAUDIA HERRERA ■ 3 y 4

SCJN: respaldo total a grupos que luchan contra la violencia

- Se dice abierta a las solicitudes para establecer acercamiento y diálogo
- Mostró el Ejecutivo su cerrazón en la estrategia sobre seguridad: ONG

■ 4 y 5

Procesos contra 223 militares por violar derechos de civiles

- Aceptó Sedena reparar el daño; ninguno de los implicados, sentenciado

JESÚS ÁRANDA ■ 7

Identifican al asesino del periodista Miguel López Velasco

- La procuraduría de justicia de Veracruz ofrece recompensa por su captura

CLAUDIA HERRERA Y ALONSO URRUTIA ■ 2

ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL ■ 13

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

El organismo intentará introducir novedades por la vía de “lineamientos”

Aprueba el IFE el reglamento de quejas; sólo “tutelar” el derecho de réplica

En suspenso, algunas propuestas de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión

Fabiola Martínez
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 17

El Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó anoche el Reglamento de quejas y denuncias que operará en la elección de 2012 y, tras larga discusión, retiró los artículos relativos al ejercicio de réplica. Este derecho constitucional será “tutelado” por el organismo mediante un proceso especial sancionador (vía ordinaria de desahogo de denuncias), mientras el Congreso emite la norma respectiva.

Esa tutela, que se sustenta en una tesis del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quedó como artículo transitorio del reglamento, por lo cual la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE tratará de introducir novedades en materia de réplica por la vía de “lineamientos”, cuya propuesta podría estar lista el jueves próximo para ser llevada a consideración del Consejo General en julio.

Así, quedó en el aire la aprobación de algunas propuestas que ha rechazado la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión, como medidas conciliatorias, la definición del tiempo que deberán otorgar los concesionarios para resarcir la inexactitud difundida e incluso la obligación de que los medios difundan la réplica.

El proyecto original del Reglamento de quejas y denuncias tuvo cambios que fueron aprobados por mayoría de cuatro contra dos. También se eliminaron los conceptos de “denigración y calumnia”, porque la mayoría consideró que el IFE debe tutelar la crítica y la libertad de expresión. En contra de que fuera eliminado lo relativo a la réplica votaron los consejeros Alfredo Figueroa y Benito Nacif.

Además, en el reglamento se acotó la definición de “aspirante” a un cargo de elección popular, con el argumento de que tendrá ese rango hasta la primera semana de octubre, cuando se inicie el proceso federal 2011-2012.

En ese contexto, el proceso contra algunos aspirantes panistas, integrantes del gabinete del presidente Felipe Calderón, resultaría en eventual sanción sólo por el uso de recursos públicos, no por hacer públicas sus aspiraciones.

El retiro de los artículos vinculados a la réplica, así como la introducción del transitorio, fue promovido por la consejera Macarita Elizondo. Argumentó que el IFE carece de facultades reglamentarias en esta materia y la Suprema Corte mandata la reserva de ley y la subordinación jerárquica; además, el TEPJF señaló que el derecho de réplica debe tutelarse mediante un procedimiento especial sancionador.

“Evitemos incurrir en interpretaciones inexactas. Este reglamento permite estar a tiempo con las reglas del juego. Es más importante contar con un documento como éste, que nos permita seguir reflexionando sobre lo que puede ser enmendable, pero que nos demos los tiempos antes del inicio del proceso electoral”, dijo la consejera.

Al principio de la sesión, fue clara la oposición del PRI sobre las normas que regirán la elección de legisladores y del nuevo Presidente.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Sebastián Lerdo de Tejada, representante del PRI ante el consejo, dijo que con estos reglamentos el IFE pone en riesgo la operatividad de la contienda.

“Percibimos un IFE que por la puerta de atrás pretende normar circunstancias específicas, que en nada ayuda a la democracia mexicana. Es muy riesgoso que el IFE avale la apertura de rendijas por las cuales la jerarquía normativa se viole en nuestro país. No se nos olvide que éste es un órgano administrativo, aquí no se hacen las leyes”, advirtió.

Acuerdan ampliar el número de participantes en recuento de votos

Avanza el instituto en la definición de otras reglas para la contienda de 2012

Fabiola Martínez

Periódico La Jornada

Viernes 24 de junio de 2011, p. 17

El Instituto Federal Electoral (IFE) sostuvo que en la definición de los reglamentos para la contienda de 2012 no pretende censurar a los medios de comunicación ni usurpar facultades del Poder Legislativo, sino elaborar las líneas que regirán la elección ante la falta de reformas legislativas en la materia.

Con la postura en contra de diversos sectores –de integrantes del Consejo General y algunos partidos, así como de los concesionarios agrupados en la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT)–, el IFE avanzó ayer en la definición de varios reglamentos, como el escrutinio y cómputo de votos en una semana como máximo, incluso en casos de recuento total.

Quedó pendiente la discusión y eventual aprobación del punto relativo a la difusión de mensajes políticos en tiempos oficiales. El asunto será tratado en la sesión del 27 de junio.

La creciente tensión entre los consejeros electorales y la CIRT alejó también el encuentro anunciado el viernes pasado, con la mediación de la Secretaría de Gobernación.

Esto ocurre en el último lapso disponible para modificar las leyes con que operará el proceso 2011-2012.

La víspera, la CIRT acusó al IFE de censurar a la radio y televisión. Incluso este jueves señaló que el instituto intenta constituirse en “organismo inquisidor” al pretender cambiar varios reglamentos “a escondidas y sin consulta de actores regulados”. Advirtió que será imposible cumplir con la difusión de los spots de los partidos y “se pondrá en riesgo la libertad de expresión y la equidad de la contienda”.

El árbitro electoral respondió: “El IFE no genera leyes, produce reglamentos en sintonía con aquéllas y conforme a lo dispuesto en el artículo 118, inciso a, del código electoral. El IFE no censura a ningún medio de comunicación ni contempla sanciones que busquen inhibir la participación política”.

Voto por voto

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

En la sesión de ayer el IFE aprobó por unanimidad la ampliación de los grupos de trabajo que participarán en el recuento parcial y total de votos de la jornada del 2 de julio de 2012.

Serán incluidos, previa selección, personal del servicio profesional electoral, supervisores y capacitadores de funcionarios de casilla, en previsión de que la elección resultara cerrada o plagada de denuncias.

Desde el inicio de la sesión extraordinaria (más de seis horas), el presidente del IFE, Leonardo Valdés, defendió los reglamentos propuestos.

Valdés argumentó: “Ante la ausencia de una reforma de ley que permita eficientar el recuento de votos parcial o total de las casillas, los supervisores, capacitadores y asistentes electorales, en su caso, se convertirían en la opción más viable para ofrecer resultados oportunos y definitivos dentro de los plazos que establece la ley”. A unos meses del proceso electoral federal, aseveró, el IFE no asume una posición de inmovilidad.

PRD y PRI expusieron lo que consideran riesgos, premura y funciones extralegales del IFE, mientras el PAN, en voz de su representante, Everardo Rojas, consideró necesario precisar las facultades de quienes integrarán los grupos de recuento parcial y total de votos.

El senador Pablo Gómez (PRD), representante del Poder Legislativo, dijo que “un recuento requiere de mucha seriedad, no sólo de detectar errores sino hacer un recuento. Hay quienes dicen que el IFE está formulando reglamentos al cuarto para las 12 y en este caso parece que es un minuto antes de las 12”.

Propaganda federal creció 200%: IEEM

Israel Dávila
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 33

Toluca, Méx., 23 de junio. A partir de que se iniciaron las campañas en el estado, el gobierno federal ha duplicado la difusión de sus mensajes en estaciones de radio y canales de televisión con cobertura en la entidad, señala un análisis del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Los primeros dos reportes indican que antes de que se iniciaran las campañas el gobierno federal transmitía cada 15 días 22 mil anuncios en medios electrónicos, pero del 16 de mayo (primer día de campaña) al 30 del mismo mes se contabilizaron 51 mil 709 spots, mientras del primero al 15 de junio fueron 47 mil 691 impactos.

El estudio demuestra que la administración del presidente Felipe Calderón es la institución que más anuncios ha difundido durante el proceso electoral estatal, aun cuando el Código Electoral del estado prohíbe toda propaganda gubernamental en periodo de campañas.

Según los consejeros, la intención es que los tres ámbitos de gobierno respeten las restricciones, aunque existe jurisprudencia según la cual una norma estatal no se puede aplicar a una instancia federal.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Ordenan a estudiantes hacer banderas para el PRI

La coalición Unidos Podemos Más presentó hoy ante el IEEM una queja y un video donde se observa a alumnos de la escuela secundaria 582 Francisco Villa, ubicada en el municipio de Chimalhuacán, elaborando banderas para el priísta Eruviel Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti.

El video, que puede verse en Internet, muestra al profesor Luis Cacique Pérez en un salón de clases, donde instruye a sus alumnos elaborar banderitas para un acto proselitista del priísta en Ixtapaluca. Este maestro es hermano de Miguel Ángel, el ex presidente municipal de Chimalhuacán, ambos militantes de la organización priísta Antorcha Campesina.

Unidos Podemos Más solicita al IEEM que inicie un procedimiento sancionador contra el PRI por violaciones a los artículos 134 de la Constitución federal y 129 de la estatal.

En la denuncia se añadieron ocho fotos con las cuales se pretende demostrar que este plantel escolar sirve de bodega para almacenar materiales de construcción (cemento, láminas y botes de esmalte) presuntamente usados para comprar votos.

Denuncian en IEDF campaña contra el GDF

Ángel Bolaños
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 38

El PRD-DF estimó que la asociación “alguienteniaquedecirlo.mx” ha gastado, sólo en anuncios espectaculares, más de 5 millones de pesos en su campaña para “denostar al Gobierno del Distrito Federal”, en tanto que su sitio web está registrado a nombre de Anabel Pezet Bátiz, ex candidata del Partido Nueva Alianza (Panal) vinculada al priísta Alfredo del Mazo y a Elba Esther Gordillo.

Al formalizar ante el IEDF una queja contra el empresario Xavier González Zirión, quien preside la antedicha asociación, el dirigente perredista Manuel Oropeza dijo que su partido respeta el derecho de cualquier persona a aspirar a gobernar la ciudad, pero “no permitirá una nueva guerra sucia” financiada por empresarios, como ocurrió en 2006 contra Andrés Manuel López Obrador.

En conferencia de prensa informó que en un recorrido contaron alrededor de 80 anuncios espectaculares con mensajes para desacreditar a las autoridades y en su sitio de Internet se convoca al concurso “Buscando DFectos”, que ofrece como premio un viaje a París.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Líder estatal de AN va por gubernatura

Juan Carlos G. Partida
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 32

Guadalajara, Jal., 23 de junio. Hernán Cortés Berumen renunció hoy a la presidencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para buscar la postulación panista a la gubernatura, que se disputará en 2012.

“Tomo la decisión de retirarme para cumplir en tiempo y forma el marco estatutario, poder aspirar a un puesto de elección popular y hacer el trabajo que se requiera. Cuando salgan las convocatorias estaré buscando la candidatura del gobierno del estado de Jalisco”, dijo Cortés Berumen al término de la sesión del Comité Directivo Estatal.

El anuncio motivó el aplauso de varios panistas que se quedaron a la reunión con la prensa, entre ellos José María Martínez, coordinador de la fracción panista en el Congreso local, y su antecesor en ese puesto, Jorge Salinas Osornio, hoy regidor de Guadalajara.

Otros aspirantes panistas a la gubernatura son el secretario de Gobierno, Fernando Guzmán Pérez Peláez (apoyado por el gobernador Emilio González Márquez); el secretario de Vialidad, Diego Monraz Villaseñor; el titular de Promoción Económica, Alonso Ulloa Vélez, y el diputado local y ex subsecretario de Gobernación Abraham González Uyeda.

Iván Argüelles, quien fue diputado local, quedó como presidente interino del Comité Directivo Estatal del blanquiazul al menos durante los dos meses siguientes, cuando tendría que convocarse a elección de nuevo presidente estatal panista.

Alejandro Encinas adaptaría programas de combate a la pobreza aplicados en Brasil

Promete Eruviel Ávila ley de apoyo a los discapacitados y crear centros de terapia

Reitera llamado a sus contendientes a respetar resultados de la elección; “el que calla otorga”

Javier Salinas Cesáreo
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 33

Nezahualcóyotl, Méx., 23 de junio. El candidato de la coalición Unidos Por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, prometió impulsar una nueva ley de apoyo e inclusión de las personas con discapacidad, la creación de una coordinación estatal de atención al sector, una procuraduría de defensa de los discapacitados y la apertura de 10 centros de rehabilitación.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Al encabezar una reunión con personas discapacitadas en este municipio, el abanderado priísta sostuvo que en los primeros 100 días de gobierno propondrá la nueva ley, pilar de una política integral de atención a este segmento.

“Si bien ya tenemos ley en la materia, hay que reconocer que hay convenciones recientes de (la Organización de) Naciones Unidas y una nueva Ley General para la Inclusión de Personas con Discapacidad, así que yo aspiro a que el estado sea el primero en tener una ley de vanguardia, actualizada, en favor de las personas con capacidades diferentes”, expuso.

Propuso que el titular de la coordinación estatal sea una persona con discapacidad que conozca los problemas del sector; además, prometió transporte público (autobuses y taxis) equipado para transportar sillas de ruedas.

El candidato de la coalición formada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) se comprometió también a abrir 10 centros de equinoterapia, cuatro centros paralímpicos e impartir en los centros de atención múltiple secundaria técnica con validez oficial.

En el presupuesto anual del gobierno del estado habrá una partida específica para la atención de personas con capacidades diferentes, adelantó.

Acompañado por Emilio Gamboa Patrón, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI, Ávila Villegas anunció que las empresas que contraten discapacitados estarán exentas del impuesto sobre nómina y recibirán otros estímulos fiscales.

En entrevista se refirió al llamado que hizo a sus contendientes, Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena, a respetar los resultados de los comicios del 3 de julio, durante el segundo y último debate realizado la noche del miércoles.

“No acusé recibo, no se manifestó alguien en este sentido. Yo quiero entender que el que calla otorga, que son demócratas y habrán de respetar la decisión de los ciudadanos el 3 de julio. En democracia se gana o se pierde, y por eso hago esta invitación muy respetuosa a los candidatos”, señaló.

Bravo Mena niega que esté en último lugar y anuncia que echará “toda la carne al asador”

René Ramón y Silvia Chávez Corresponsales

Huixquilucan, Méx., 23 de junio. El candidato de la coalición de izquierda Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas Rodríguez, anunció que de ganar las elecciones del 3 de julio retomará “experiencias exitosas” de otros países, como la lucha contra el hambre que aplicó en Brasil Luiz Inacio Lula da Silva.

Aclaró que lo hecho por el ex presidente brasileño “no se puede reproducir mecánicamente”, pero sí adaptarlo a las condiciones del estado de México.

Un día después de la reunión privada que tuvo con el ex mandatario brasileño, quien estuvo de visita en el Distrito Federal, Encinas recordó que éste logró reducir en 23 millones el número de personas con hambre en aquel país sudamericano.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Refirió que en el estado de México hay tres millones de personas en pobreza alimentaria, y una manera de atacarla podrían ser los comedores populares.

El abanderado de la coalición integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia aseguró que en la contienda del estado de México hay dos proyectos contrapuestos. Ejemplo de ello, dijo, es que durante los cuatro debates (dos oficiales) sus contrincantes ni siquiera tocaron el tema de la desigualdad social y los bajos salarios.

Este jueves Encinas firmó un pacto por la justicia social en la franja que divide las zonas popular y residencial de Huixquilucan. “Estamos en una de las fronteras entre la opulencia y la exclusión. No queremos estos enormes contrastes; que no se sigan levantando bardas que dividen a la gente que todo lo tiene y a la que difícilmente tiene la posibilidad de salir adelante”, subrayó.

Por la tarde estuvo en Tonicato, donde firmó un pacto en beneficio de los migrantes.

En Tlalnepantla, el candidato panista, Luis Felipe Bravo Mena, dijo que en la recta final de la contienda echará “toda la carne al asador”. Rechazó estar en el último lugar de las preferencias y dijo que se atiene a los votos.

Bravo Mena visitó el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón, donde presentó su proyecto de atención para más de 600 mil mexiquenses discapacitados y prometió a este sector 7 por ciento de los cargos en su gobierno.

En conferencia de prensa posterior, dijo que acordará con las empresas una cuota de contratación de trabajadores con discapacidad y ampliará el presupuesto y las redes de servicios para este sector de la población.

Sobre el llamado del priísta Eruviel Ávila a respetar los resultados de la elección, advirtió que no le extenderá “un cheque en blanco”.

Piden al IFE indagar si el panista usa el erario para promoverse

Ultimátum de diputados a González Márquez: gobierna o hace campaña

Mauricio Ferrer
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 32

Guadalajara, Jal., 23 de junio. Las fracciones de los partidos Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Verde Ecologista de México en el Congreso local aprobaron un exhorto al gobernador Emilio González Márquez para que se dedique a gobernar o solicite licencia para buscar la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia.

El mandatario utiliza recursos públicos para promover su imagen en el país con el pretexto de promocionar los Juegos Panamericanos, dijeron.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

El priísta Salvador Arellano argumentó: “En todos los estados donde se presenta manifiesta su inquietud de gobernar México. Hace algunas semanas, en Televisa, que no hace nada gratis, se promovió como el mejor candidato de Acción Nacional al gobierno de México. Tenemos las bases para pedirle que se separe o pida licencia”, agregó.

Raúl Vargas López, coordinador de los legisladores perredistas, detalló que de las 12 preguntas que le hizo el conductor Joaquín López Dóriga, unas 10 se usaron para la promoción de González Márquez.

El panista Ramón Demetrio Guerrero aseguró que no acudió al noticiario en calidad de aspirante a la Presidencia sino “como peregrino (a promover la Ruta del Peregrino en Talpa de Allende). Emilio González Márquez fue a promover Jalisco; es un generador de empleos. Los invito a abrir los ojos para que vean cómo ha mejorado las condiciones de Jalisco”, declaró, lo que provocó risas.

El también panista Héctor Álvarez Contreras aseguró que González Márquez “se chinga” al gobernador priísta del estado de México, Enrique Peña Nieto, en la carrera presidencial.

El proyecto legislativo, aprobado por 20 de los 31 diputados presentes, pide al Instituto Federal Electoral que investigue si González Márquez ha desviado recursos para promoverse.

También pide al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado que indague al secretario de Gobierno, el panista Fernando Guzmán Pérez Peláez, quien ha manifestado sus intenciones de contender por la gubernatura en Jalisco en 2012.

Cuando ganan, PRI y PAN se dedican a saquear el erario, señala

En Nayarit, AMLO convoca a votar por Nayar Marroquín

Myriam Navarro
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 18

Tecuala, Nay., 23 de junio. El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador aseguró a los ciudadanos de Nayarit que “tienen una extraordinaria oportunidad” de cambiar la situación del estado, porque cuentan con Nayar Marroquín, que “es un buen candidato” de los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia a la gubernatura.

Al iniciar una gira de tres días por siete municipios nayaritas para apoyar a Mayorquín, López Obrador aseveró que el abanderado “no representa a los políticos tradicionales, no representa al político prepotente, fanteche, mediocre y ladrón que tanto abunda en el país”.

Nayar Marroquín es un profesionista, tiene conocimiento de la problemática del estado y sabe cómo mejorar la vida de los nayaritas. Además, y “esto es algo muy importante, es una persona honrada”, dijo.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal apuntó que el 3 de julio “los nayaritas tendrán la oportunidad de elegir entre lo malo y lo peor, que son los candidatos del PRI, Roberto Sandoval Castañeda, y del PAN, Martha Elena García, y lo bueno, que es lo que significa una candidatura como la de Nayar Marroquín”. No se refirió al candidato Guadalupe Acosta Naranjo, del PRD, pero llamó a los ciudadanos a no “desperdiciar su voto”.

“Los candidatos del PRI y del PAN ahora buscan los votos y hasta abrazan a la gente, pero una vez que ganan ya no vuelven a escuchar a nadie, se inflan, se creen más que nadie y se dedican a saquear el presupuesto del pueblo.”

En Tuxpan, López Obrador afirmó que los ciudadanos se han arrepentido de votar por quienes están en el poder y por los anteriores, quienes en los 23 años recientes han concesionado a particulares 56 millones de hectáreas para explotación minera, es decir, 27 por ciento del territorio nacional.

Nayar Marroquín expresó que si triunfa el 3 de julio disminuirá a la mitad los salarios de los altos funcionarios y buscará que la Comisión Federal de Electricidad reduzca 50 por ciento los cobros por el suministro de la luz.

Adelantan priístas de NL carrera electoral

David Carrizales
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 34

Monterrey, NL. El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alvaro Ibarra Hinojosa, pidió a sus correligionarios que pretenden competir por puestos de elección popular en los comicios locales de 2012 “tranquilizarse y esperar”, luego que José Maiz Mier, cuñado del ex gobernador José Natividad González Parás, se destapó como aspirante a la candidatura del tricolor a la alcaldía de Monterrey. Según la ley electoral de Nuevo León, las precampañas para diputados locales y ayuntamientos se iniciarán oficialmente el 15 de febrero de 2012.

Plantea cambiar también los nombres de los órganos partidistas

Walton: si se reestructura, Convergencia obtendrá 2.5 millones de votos en 2012

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 18

La propuesta de reestructurar Convergencia incluye dar nuevos nombres a sus órganos de dirección, además del de Movimiento Ciudadano para el partido.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

En caso de aprobarse los cambios, la máxima instancia de decisión se llamará convención nacional democrática, y lo que hoy se conoce como consejo y Comité Ejecutivo nacionales se denominarán consejo ciudadano y coordinación ciudadana nacional.

El presidente de Convergencia, Luis Walton, rechazó que estas denominaciones y la reforma misma signifique que “se esté entregando el partido a Andrés Manuel López Obrador”. Tampoco se trata de una medida para evitar riesgos de que el partido pierda su registro, añadió, aun cuando admitió que el partido se ha quedado en esa línea en pasados procesos electorales.

“Hemos sobrevivido... Hemos tenido crecimiento en el partido. Por ejemplo, tenemos el primer gobernador convergente, que es Gabino Cué, y en Guerrero el partido fue decisivo para que ganara Ángel Aguirre.”

“Pensamos”, sostuvo, “que andamos sobre el millón y medio o millón 700 mil votos, y de aprobarse los cambios – impulsados por Dante Delgado– la expectativa es llegar a 2.5 millones en 2012. Lo que queremos es fortalecer” el partido, indicó.

A unas horas de que se realice el consejo nacional de Convergencia en el cual se pretende que sea avalada la celebración de una asamblea nacional extraordinaria que apruebe la restructuración, Walton afirmó que la idea fundamental es abrir el partido a las candidaturas ciudadanas.

La propuesta es que 50 por ciento de las nominaciones sean “para todos ciudadanos que tengan presencia, que puedan ser candidatos y tengan una opción de ganar”.

Recordó que entraría en el logo el águila juarista, y se conservaría el color naranja que distingue a Convergencia, así como su lema: “Un nuevo rumbo para la nación”.

Consideró que será aprobada la propuesta, y resaltó que tiene buena relación con Alberto Esteva, subsecretario de Gobierno del Distrito Federal, quien rechaza los cambios en Convergencia.

Agregó que Luis Maldonado, ex presidente del partido, “no se ha metido” en el asunto, mientras Pedro Jiménez, ex secretario general, “está trabajando todos los días con nosotros”.

Hacen vacío a llamado a iniciar relevo en el PRD

Ángel Bolaños
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 38

Diputados de la ALDF hicieron vacío a la invitación del secretario de Alianzas y Relaciones Políticas Nacionales del PRD, Armando Contreras Luna, para exigir el inicio del proceso de renovación de la dirección estatal de su partido en el Distrito Federal.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Contreras Luna, quien abandonó la expresión de Unidad y Renovación (Unyr) para sumarse al movimiento de Marcelo Ebrard, citó ayer en la sede estatal del partido a los diputados Rocío Barrera, Carlos Augusto Morales y Julio César Moreno, de Nueva Izquierda, así como a Víctor Hugo Romo, también de MEC, para requerir a la mesa directiva del Consejo Estatal que reúna al órgano de dirección partidaria a efecto de emitir la convocatoria correspondiente, pero ninguno asistió.

Al respecto, el presidente del PRD-DF, Manuel Oropeza, dijo que desconoce si las presiones para que salga de la dirección del partido estén relacionadas con la postura crítica que mantuvo sobre algunos proyectos urbanos del gobierno de la ciudad y la política de alianzas con el PAN de la dirigencia nacional, pero sería un error, dijo, porque no dejará de haber pluralidad y debate en el partido.

Denunciará ante organismos internacionales ataques a las libertades esenciales

El gobierno de Calderón pone en grave riesgo la elección de 2012, advierte Espino

Solicitará la presencia de observadores que acrediten la represión contra medios y disidentes

Ciro Pérez Silva
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 16

En 2006 no fue el PAN el que se equivocó al postular a Felipe Calderón como candidato, “ha sido Calderón, como presidente de la República, el que se ha equivocado al transitar durante su gestión un camino contrario al respeto a las libertades y a los derechos humanos”, afirmó el ex dirigente nacional del blanquiazul Manuel Espino Barrientos.

Admitió que la actitud del gobierno federal pone en grave riesgo los resultados de la elección de 2012 para el PAN.

En conferencia de prensa, anunció que la ruta para evidenciar ante el mundo este ataque a las libertades esenciales, como las de tránsito y expresión, que promueve Felipe Calderón, ya está en curso, pues ayer presentó una denuncia ante la Organización de Estados Americanos (OEA) y este viernes llevará la misma queja ante la representación de la Unesco en México, a corresponsales extranjeros acreditados en el país, a partidos políticos latinoamericanos comprometidos con la democracia y otros organismos internacionales.

Espino Barrientos adelantó que pedirá la presencia en México de observadores internacionales y de organismos no gubernamentales “que acrediten la represión cotidiana en los medios de comunicación y contra todo aquel que se atreva a opinar de manera contraria a como lo hace el gobierno federal, así como a emitir una recomendación que refleje la grave situación por la que atraviesa el país”.

El ex dirigente panista adelantó que acudirá también a la Corte Interamericana de Derechos Humanos, donde denunciará la “regresión hacia un modelo autoritario” que el gobierno federal intenta cubrir con una “simulación democrática”.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Condenó que muchos panistas de los que en algún momento lucharon años por un cambio en las condiciones a las que obligaba un Estado autoritario, hoy hayan cambiado de forma tan radical, que se acentúa “cuando encuentran cobijo en alguna institución de los tres niveles de gobierno”.

Destacó que en su momento Calderón fue impulsado como abanderado del PAN a la Presidencia de la República “porque todos reconocían en él a un joven político comprometido con la defensa de las libertades y con la democracia; lamentablemente hoy actúa en forma contraria y desconoce los principios básicos de su partido”.

Interrogado sobre la próxima resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación acerca de su eventual expulsión del PAN, Espino Barrientos dijo sentirse confiado de que el fallo le sea favorable, aunque sin dejar de reconocer que ese órgano, “como prácticamente todos en el país”, han sido y son sujetos a presiones del gobierno federal.

“Sé que hay fuertes presiones y sé también que desde Los Pinos están haciendo todo lo posible por politizar la justicia. Confío plenamente en los magistrados y estoy seguro de que no permitirán que el ejercicio de la libertad de expresión se vea conculcado atendiendo las directrices de Los Pinos, ya que de hacerlo no sólo se habrá torcido la ley, sino que darán una pésima señal de lo que podría suceder en el proceso electoral de 2012”.

Sin compromiso, respuestas del Ejecutivo al movimiento encabezado por Sicilia: PRI y PT

Calderón, tozudo y sordo: PRD; ningún presidente fue tan abierto, revira el PAN

De la Redacción,
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 6

El encuentro entre el presidente Felipe Calderón y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que encabeza el poeta Javier Sicilia, provocó reacciones encontradas entre la clase política. A la reivindicación de la “amplia disposición al diálogo” del mandatario hecha por el PAN, se contrapuso la postura del dirigente nacional perredista, Jesús Zambrano, sobre la “obstinación” presidencial para mantener su estrategia militar de combate al crimen organizado.

En tanto, en la Cámara de Diputados, representantes de PRI, PRD y PT criticaron las respuestas del Ejecutivo, al considerarlas inacabadas y carentes de compromiso. Por el contrario, el panismo en San Lázaro defendió el ejercicio, por “incluyente y abierto”.

El vicecoordinador jurídico del PRI, Arturo Zamora, acusó a los panistas de propiciar el incremento desmesurado de la violencia en los últimos 11 años: “La fracción del PRI coincide con las manifestaciones de Sicilia, pero al observar algunas de las respuestas del Presidente notamos que sigue planteando un discurso más fijado en el pasado, sin señalar con precisión datos o personas; se trata de un discurso que no nos conduce a nada. Nosotros no reprochamos al Presidente su actuar, se le reprocha que empezó una guerra sin estrategia y sin bases de inteligencia”.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Zambrano deploró los “oídos sordos” de Calderón a las exigencias del cambio en la estrategia del combate al crimen organizado. “La historia podría juzgar positivamente al titular del Ejecutivo en este tema tan delicado si demostrara alguna sensibilidad para ponerse del lado de la sociedad y tomar conciencia de esta guerra insensata”. Pero “lástima que mantenga una postura tozuda e inamovible sobre dicha estrategia”, dijo.

La dirigencia panista sostuvo que todos los actores tienen corresponsabilidad en procurar una mejor seguridad, y señaló que “como parte de un gobierno democrático”, siempre estará abierto a todas las expresiones. “El PAN continuará impulsando las transformaciones legales que doten de mejores instrumentos para cercar al crimen organizado, que se ha apoderado de espacios que corresponden a la sociedad”.

La vicecoordinadora de la bancada perredista en San Lázaro, Mary Thelma Guajardo, también descalificó el contenido de las respuestas del Ejecutivo: “lo lamento, porque no hay peor ciego que el que no quiere ver; hemos insistido en que es lamentable la estrategia que aplicó, ya que en todo los pueblos y ciudades se resiente la violencia que se ha generado. Tan se ha equivocado que jamás en la historia del país se había vivido tanta violencia, tanta crueldad, tanta saña, tantas muertes”.

A su vez, Pedro Vázquez, coordinador de los legisladores del PT, calificó de importante el encuentro, porque la sociedad civil se expresó reclamando la fallida estrategia gubernamental.

“No es suficiente pedir perdón a las víctimas; Calderón debe aplicar todo el rigor de la ley contra la corrupción, y culpar al Congreso por la falta de reformas también es una medida totalmente sesgada, ya que se le han otorgado cambios de muchas leyes endureciendo aun más las penas para narcotraficantes y delincuentes”.

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública, José Luis Ovando Patrón (PAN), aseguró que “Calderón, como ningún otro presidente en la historia, ha mostrado apertura al diálogo directo y abierto que debe resaltarse en este ejercicio que llevó a cabo el día de hoy”.

Alma Muñoz, Roberto Garduño, Enrique Méndez y Ciro Pérez

No hablo de las mías, porque podría sancionarme el IFE, dice

González Márquez: nadie viola la ley por externar sus aspiraciones

Juan Carlos Miranda
Periódico La Jornada
Viernes 24 de junio de 2011, p. 16

El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, aseguró que los secretarios de Estado que han externado su aspiración a ser candidatos no violan la ley y, pese a las reiteradas declaraciones de funcionarios federales de que quieren encabezar el Ejecutivo, sostuvo que ninguno ha dicho que buscará la Presidencia de la República en 2012.

Luego de la firma de un convenio de colaboración con la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) para impulsar las inversiones productivas en el estado, González Márquez dijo que prefería no hablar de sus aspiraciones, porque podría ser sancionado por el Instituto Federal Electoral (IFE).

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

“Te hablo como persona. Yo no estoy prometiendo nada, ni comprometiéndome a nada, hacerlo ahorita equivaldría a que mañana el IFE me inhabilite para cualquier cosa, así que no le entro a esto”, respondió a pregunta expresa sobre cuáles serían sus promesas de campaña en caso de obtener la candidatura presidencial del PAN.

Agregó que tanto el secretario del Trabajo, Javier Lozano, como los de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación Pública, Alonso Lujambio, “están actuando dentro de la ley” y tienen que seguir en su cargo “porque han hecho un buen trabajo”.

Aseguró que en la historia de México han sido integrantes del gabinete los que se convierten en candidatos del partido en el poder y “lo raro es ahora, cuando son o somos gobernadores los que podríamos aspirar a un cargo”.

—¿O sea que los gobernadores sí pueden mostrar aspiraciones, pero los secretarios de Estado no? —se le preguntó.

—Cuando alguien diga que va a buscar la Presidencia, en ese momento podría caer en alguna ilegalidad, pero no lo han hecho y yo no veo por qué se les tenga que sancionar —respondió el mandatario estatal.

No obstante, cuando se le hizo notar que en mayo pasado, durante un acto en Palacio Nacional, el secretario de Hacienda hizo oficial su aspiración a ser el candidato del PAN en la elección presidencial de 2012, y que unos días después (el 13 de junio) el mismo funcionario dijo durante un acto en Guanajuato que no tenía dudas de que iba a ser presidente de México, Márquez respondió:

“Yo no veo por qué tengan que dejar el cargo”, y dio por terminada la entrevista.

Clase Política

CIRT vs. IFE

Miguel Ángel Rivera

Reiteramos nuestro absoluto respeto por la ley y las instituciones del Estado mexicano, pero rechazamos que en aras de la supuesta equidad en las contiendas, cada proceso electoral, cada año y cada día, el IFE imponga acuerdos unilaterales, arbitrarios, que claramente violan las garantías individuales, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), Tristán Canales.

Los industriales de la radio y la televisión fuimos pioneros en adoptar códigos de ética; fuimos también los primeros en darle espacio a la pluralidad; a la diversidad, a todas las voces, y hemos hecho de la defensa de la libertad de expresión una causa a favor de México, agregó Canales en el inicio de la convención del consejo consultivo de esa cámara.

Ante el secretario de Comunicaciones y Transportes y representante presidencial, Dionisio Pérez Jácome, y el titular de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, Mony de Swaan, el presidente de la CIRT añadió: “De manera unilateral, el IFE circuló una propuesta para regular el derecho de réplica, que representa una flagrante invasión a las funciones del Poder Legislativo y que tiene, como fin último, imponer mayores restricciones a los medios para la cobertura de las campañas”.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

La cosecha

Durante el diálogo con el poeta Javier Sicilia, el presidente Felipe Calderón admitió que existen jueces corruptos, pero no se puede proceder contra ellos por falta de pruebas...

En tanto, la Suprema Corte de Justicia emitió un comunicado en el cual sostiene que “el Poder Judicial de la Federación ha puesto de su parte para responder a la exigencia ciudadana de una justicia federal imparcial y transparente, por medio del establecimiento de mecanismos de vigilancia a jueces y magistrados federales, que funcionan tanto para garantizar una justicia imparcial como para aislarlos de presiones externas”...

Entiendo perfectamente el reclamo que hace alguna parte de la sociedad y es la hora de establecer políticas públicas en las cuales todos estemos seguros de encontrar los resultados que buscamos, para darle orden y seguridad a México, dijo en entrevista el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones...

Los jueces electorales no obedecemos más órdenes que las que dicta la ley, ni más mandatos que el de tutelar el voto y pueden estar seguros de que se impartirá justicia pronta y expedita, afirmó la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís...

En encuentro con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, reiteró la disposición de su bancada para realizar un periodo extraordinario, una vez que estén listos los dictámenes. El titular de Gobernación acordó solicitar a los presidentes de las comisiones presididas por su partido, el PAN, como las de Gobernación, Hacienda y Seguridad, para que a la brevedad entreguen los dictámenes.

riverapaz@prodigy.net.mx

Lamenta el Presidente la muerte de inocentes

Pide perdón...

► Entabla Mandatario diálogo inédito con familiares de las víctimas

Daniela Rea y Mayolo López

Ante la exigencia de que debía pedir perdón por las muertes y víctimas que ha dejado el combate contra el crimen organizado, el Presidente Felipe Calderón lo hizo, pero defendió su estrategia anticrimen y advirtió que su Gobierno seguirá luchando contra los delincuentes.

“Coincido en que debemos pedir perdón por no proteger la vida de las víctimas, pero no por haber actuado contra los criminales, que están matando a las víctimas. Eso, definitivamente, es un error. En eso, Javier (Sicilia), sí estás equivocado.

“Sí, si es de pedir perdón por la gente que murió a manos de los criminales (...) Si de algo en todo caso me arrepiento, no es de haber enviado Fuerzas Federales a combatir a criminales, (sino de) no haberlos mandado antes y no haber tenido un operativo justo en Cuernavaca, precisamente, que pudo haber atrapado primero a la banda que mató a Francisco (Sicilia)”, afirmó.

Calderón encabezó ayer, junto con algunos integrantes de su gabinete, una reunión con miembros del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad, que dirige Javier Sicilia.

El poeta le pidió al Mandatario mostrar evidencia de que su estrategia da resultados y no sólo ha derivado en 40 mil muertos.



► Calderón consuela a la señora María Elena Herrera, quien desconoce el paradero de cuatro de sus hijos, dos de ellos detenidos en un retén.

“Creo que está obligado a reconocer que la estrategia ha sido contraproducente. Miles de muertos, putrefacción de instituciones, crecimiento de cárteles, tal como lo dijo Obama cuando habló de su frustración. Señor Presidente, ¿dónde están las ganancias de la estrategia? No hay un solo indicador que nos hable de una ruta correcta”, criticó.

En el encuentro, celebrado en el Castillo de Chapultepec, hubo cinco oradores de la sociedad.

Julián LeBarón, quien sufrió el secuestro y asesinato de su hermano Benjamín en Chihuahua, anunció que el Movimiento por la Paz realizará una caravana por el sureste e invitó al Presidente Calderón a que se una a ella, lo mis-

mo que a elementos del Ejército y la Policía Federal con el rostro descubierto y desarmados.

María Elena Herrera expuso su tragedia por la desaparición de cuatro hijos.

“Mis hijos son personas honestas y trabajadoras y fueron víctimas de esta guerra, y como ellos existen miles”, denunció la mujer, quien carga con el infortunio de la presumible muerte de dos de sus hijos y la desaparición de otros dos que fueron detenidos en un retén militar cuando buscaban a los primeros.

“El primer caso lo conoce la licenciada Marisela (Morales) porque estuvimos con ella, y de ahí lo desecharon sabiendo de antemano que era de delincuencia orga-

Pero:

“... no por haber actuado contra los criminales, que están matando a las víctimas (...) En eso, Javier (Sicilia), sí estás equivocado”.

“El Estado no puede permanecer indiferente. Y lo que procede es que el Estado actúe y no que se repliegue”.

“Si de algo en todo caso me arrepiento, no es de haber enviado Fuerzas Federales a combatir a criminales, (sino de) no haberlos mandado antes”.

Felipe Calderón
Presidente de México

nizada (...) Estuve también en las oficinas del señor Genaro García Luna y de igual manera no tuve resultados. Ahora estoy aquí con mi dolor y representando el dolor de todas las madres mexicanas”.

A instancias del Presidente, García Luna tomó el micrófono y se comprometió a retomar las pesquisas del caso.

Repentinamente, Calderón se paró, rodeó la mesa y se acercó a consolar a María Elena.

NACIONAL 4 A 9

Sólo falta orden

Para que los horarios de despegue y aterrizaje (slots) en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se designen mejor, la CFC recomienda:

► Impedir que los operadores más antiguos puedan bloquear la entrada de nuevos competidores.
► Declarar saturado un horario si la demanda de slots en una franja horaria supera la oferta.

► Poner plazos de vigencia en los horarios con más demanda.
► Establecer límites de saturación.
► Aclarar causales de retiro de slots y aplicarlas de forma expedita.

Encarece AICM las tarifas aéreas

► Aseguran que actual esquema de slots causa que pasajeros paguen 60% más

Lilián Cruz

¿Se imagina pagar 60 por ciento menos por su boleto de avión? Eso no es un sueño, sino una posibilidad real.

Así lo consideró Paolo Benedetti, director general de Enlace de la Comisión Federal de Competencia (CFC), al señalar que el sistema de horarios de despegue y aterrizaje (conocido como slots) del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) encarece en esa proporción las tarifas aéreas.

Esto significa un pago adicional por pasajero/viaje de 125 dólares anuales considerando las 24 millones de personas que movió la terminal aérea el año pasado.

Benedetti aseguró que, si se tuviera un esquema de asignación de slots eficiente y transparente, habría esa reducción de tarifas.

“Es común ver que hay aerolíneas que utilizan slots que no

tienen y que no utilizan los que sí tienen, producto del mercado regulatorio vigente y aplicación de las reglas.

“Lo que tenemos como resultado es que el AICM presenta una distribución de slots muy concentrado, lo cual resulta en precios elevados para los consumidores”, dijo el funcionario al participar en la Segunda Conferencia Internacional sobre Transporte Aéreo: Infraestructura, Regulación y Competencia en Aeropuertos.

En el acto, organizado por el Programa MBA de la Universidad Anáhuac, añadió que los viajeros que usan la terminal aérea del DF pagan un sobrepago de 3 mil millones de dólares anuales a causa del esquema actual de asignación de slots.

El problema, explicó, es que hay horarios muy demandados que exceden la oferta, lo que encarece su operación. Como las aerolíneas pelean por volar en los espacios más cotizados, se generan demoras en tierra que provocan mayor uso de las plataformas y, por ende, costos más altos.

Modificar este esquema, agregó, no sólo abarataría las tarifas, sino que permitiría aumentar hasta en 10 millones anuales los pasajeros que usan el aeropuerto capitalino.



DOBLAN AL GDF

El Gobierno del DF fue doblegado por el sindicato de trabajadores de limpia que opera en Cuauhtémoc, Azcapotzalco y Gustavo A. Madero. El GDF aceptó la basura sin separar en los centros de transferencia luego de que 400 camiones bloquearan vialidades.

2,200 toneladas de basura transportaban los camiones que pararon durante horas.

371 colonias fueron afectadas.

CIUDAD 1

Golpearía a cárteles legalización

José Díaz Briseño
CORRESPONSAL

WASHINGTON.- Un grupo de congresistas estadounidenses presentó ayer por primera vez una iniciativa de ley que pondría fin a la prohibición federal del consumo, comercio y producción de marihuana argumentando, entre otras cosas, que la nueva legislación golpearía las finanzas de los cárteles de México.

“El legalizar la marihuana e introducirla a un ambiente regulado sería un golpe contra los cárteles mexicanos al cortarles la mitad de sus ganancias”, aseguró Jared Polis, demócrata por Colorado y uno de los impulsores de la propuesta, al ser interrogado sobre los efectos para México.

El proyecto es patrocinado por seis congresistas de los dos partidos, pero tiene nulas posibilidades de avanzar luego de que ayer mismo la mayoría republicana asegurara que ni siquiera lo piensa considerar a nivel comité.

“No espero que sea aprobada en esta legislatura, pero pienso que sólo con presentarla hacemos un progreso”, dijo el demócrata Barney Frank, de Massachusetts, quien indicó que la prohibición vigente desde 1971 ha dejado altos costos sociales y económicos.

Sorprenden a microbuseros con verificación

Luis Fernando Reyes

De 28 microbuses inspeccionados ayer por las autoridades del GDF, 22 fueron remitidos al corralón por anomalías en su documentación, uno fue multado por tener el tarjetón vencido y sólo 5 aprobaron.

Durante cinco horas, inspectores del Instituto de Verificación Administrativa (Invea), apoyados por elementos de la Secretaría de Transportes y de Seguridad Pública capitalina, implementaron el primer operativo para la supervisión de microbuses, informó Armando Quintero, titular de la Setravi.

La revisión se realizó en los cruces del Eje 3 Oriente con Plu-

tarco Elías Calles y Agustín Yáñez, en las delegaciones Iztacalco e Iztapalapa, respectivamente.

En esa zona dan servicio tres rutas de transporte colectivo con un total de 113 automotores como parque vehicular.

Entre las irregularidades más detectadas estuvieron circular sin licencia de conducir, carecer de tarjetón y la falta de ambos documentos.

Quintero informó que, derivado de las reuniones semanales que sostiene el Jefe de Gobierno con los comités ciudadanos, se elaboró una lista de 500 puntos conflictivos que serán revisados.

Según cifras de la Setravi, se calcula que 75 por ciento de los 32 mil microbuses que circulan en el DF tiene seguro vehicular venci-

do y que 98 por ciento cuenta con el título de concesión en las mismas condiciones.

Sin embargo, este último requisito no se está verificando.

“No podemos parar la Ciudad.

Tendríamos que suspender el servicio, y tampoco se trata de colapsar el sistema de transporte. Los conminamos a que se pongan en orden”, explicó Meyer Klip, titular del Invea.

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Burlan los filtros

Ni los exámenes de control de confianza han detenido la corrupción en la PGR. Conoce algunos casos.

► gráfico

BUENA MESA

No se infle en el trabajo

La oficina puede ser causal... de sobrepeso. Nutriólogas aconsejan un menú que no es nocivo para la salud.

PÁGINA 1

PRIMERA FILA

Telarañas en el Auditorio

Con acrobacias y efectos especiales, el Hombre Araña enredará a sus enemigos en un espectáculo teatral.

PÁGINAS 14 Y 15

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Descartan en el IFE regular 'calumnias'

Aprueba órgano electoral nuevas normas para 2012. Sacan consejeros de reglamento temas de difamación y derecho de réplica

Guadalupe Irizar

(24 junio 2011).- El Consejo General del IFE aprobó modificaciones a las reglas con las que competirán partidos políticos, candidatos, precandidatos, aspirantes y medios de comunicación, ante la inminencia de la cuenta regresiva de 90 días previos al arranque del proceso electoral 2012. En sesión extraordinaria del Consejo, consejeros y partidos aprobaron reformas al reglamento de quejas y denuncias del IFE que eliminó las definiciones sobre denigración y calumnias que estaba en la propuesta original, Además se sacó del cuerpo normativo los artículos sobre derecho de réplica y, en cambio, se incorporó el tema en un artículo transitorio.

Lo que sí quedó incorporado fueron los criterios para proceder en el caso de medidas cautelares y definiciones sobre actos anticipados de campaña y precampaña, aspirantes, precandidatos y candidatos, entre otros.

En el caso de los aspirantes el Consejo aprobó la definición para aquellos ciudadanos que previo a la realización de los procesos de selección interna de los partidos a cargos de elección popular manifiesten "sistemática y públicamente" su intención de contender en un proceso federal o local determinado, pero una vez iniciado el proceso electoral respectivo.

A propuesta de la consejera Macarita Elizondo el derecho de réplica quedó mencionado en un artículo transitorio en donde se señala que en estos casos se aplicará el proceso especial sancionador, de acuerdo a lo resuelto por el Tribunal Electoral Federal en una tesis sobre la materia.

El PRI había manifestado su preocupación por las nuevas regulaciones y entre los aspectos que mencionó estaban esas definiciones, junto con la de aspirantes, actos anticipados de precampañas y campañas.

QUE NO LEGISLE EL IFE

La aprobación de nuevas normas electorales enfrentó la crítica del PRI que expuso que el IFE no puede legislar y no se pueden modificar las reglas a tan poco tiempo del inicio del proceso electoral.

"Es un documento que desde mi punto de vista va más allá de la Constitución y la ley", dijo el diputado Sebastián Lerdo de Tejada.

El senador Fernando Castro Trenti dijo que con el cambio de normas se pone en riesgo a las instituciones y "la paz social".

Lerdo de Tejada, ya en lo particular, se opuso también a definiciones de calumnia y denigración en el reglamento, tema en el que ganó al ser eliminados esos conceptos luego de una votación que desempató el consejero Presidente Leonardo Valdés.

También criticó la inclusión de la definición de aspirantes y sacó el tema de los secretarios de estado panistas.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

"La libertad de lo que esos señores puedan decir me da lo mismo, lo que me importa es que estos señores del gabinete ausente no desvíen recursos públicos (...) Que no desvíen tiempo de la tarea para la cual su jefe los contrató", dijo el priista.

Luego de un largo momento sin participar en el debate, los representantes del PAN, Guillermo Bustamante, y del PRD, Camerino Márquez, expresaron ante el Consejo su apoyo a las reformas al reglamento de quejas.

Por otro lado, Valdés anunció que el proceso electoral federal arrancará oficialmente el 7 de octubre.

Dicen a CIRT: No hay censura

Guadalupe Irizar

(24 junio 2011).- El presidente del IFE, Leonardo Valdés, rechazó las críticas de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) en las que acusó al organismo electoral de ser censor de medios de comunicación.

"El IFE rechaza tajantemente que se plantee que esta institución pretenda imponer mecanismos de censura a los medios de comunicación. No es así. La libertad de prensa, la libertad de expresión es uno de los principios básicos de todo modelo democrático", dijo.

Reiteró la disposición del organismo electoral federal a reunirse con la CIRT, que ha manifestado reservas y críticas a las reformas a diversos reglamentos, incluido el de radio y televisión que la madrugada de ayer aprobó el Comité respectivo del IFE y que se someterá a votación del Consejo General el lunes próximo.

Piden que IFE revise padrón

Lev García Flores

(24 junio 2011).- XALAPA.- Dirigentes de oposición llamaron ayer a que el Instituto Federal Electoral revise su registro de votantes en la entidad, tras ventilarse que priistas de Morelos fueron llevados a Boca del Río para registrarse en el padrón local y participar en las elecciones del año pasado.

"Es lamentable que se haya engañado a ciudadanos de otros estados. Lo señalamos recientemente, en las elecciones extraordinarias (de dos municipios), y lo señalamos entonces, que el PRI trae gente de otras entidades. En 2010 también alertamos sobre muchos tabasqueños que trajeron", reclamó el líder del PRD en Veracruz, Celso Pulido.

"(El acarreo) es reflejo de que el tricolor no cambia", acotó.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

La dirigencia estatal del PAN informó que ya han presentado denuncias sin que las autoridades locales hagan algo al respecto.

Cierran a Reynoso puertas del PAN

Raúl Muñoz
(24 junio 2011).- Corresponsal

AGUASCALIENTES.- A siete meses de que dejó el cargo, el ex Gobernador Luis Armando Reynoso Femat reapareció públicamente en las instalaciones del Partido Acción Nacional, donde lo recibieron con las puertas cerradas.

El miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, revocó la expulsión de Reynoso Femat, que el pasado 30 de agosto emitió el Comité Nacional del PAN, ordenando la restitución de sus derechos como militante.

Reynoso Femat volvió a las oficinas panistas, cuyas puertas estaban cerradas con cadenas y candados, por lo que emitió su mensaje en la explanada que da a la calle, en el cual criticó a la actual dirigencia estatal del blanquiazul, así como al Gobierno del Estado.

"Yo tomo este día como un día de fiesta, un día en donde nos reencontramos y que nos da la oportunidad principalmente de sentirnos orgullosamente panistas", dijo Reynoso, acompañado de su esposa, Carmen López, de sus hijas Graciela y Tania, además de varios de sus ex colaboradores.

"Tampoco olvido que aquí en este instituto es donde están mis lealtades y mis ideales, por eso para mí es motivo de alegría y entusiasmo este, llamémoslo así, regreso del exilio que quiso imponerme un pequeño grupo, un grupúsculo, una camarilla, que esperó el momento aparentemente más fácil, para asestar el manotazo".

Dijo estar agradecido con el PAN, por haberlo lanzado a la Gubernatura de Aguascalientes, partido con el que entregó un gran legado, del que ahora se nota la diferencia.

Reynoso Femat, quien dejó el cargo el pasado 1 de diciembre, fue expulsado del PAN, acusado de apoyar al Partido Revolucionario Institucional para que el actual Gobernador, Carlos Lozano de la Torre, ganara la elección del pasado 4 de julio, por lo que impugnó la determinación ante el Tribunal.

Luego de su mensaje, el ex Mandatario intentó entrar a las instalaciones, las cuales estaban cerradas, por lo que pidió a Juan Pérez Talamantes, su ex secretario de Gobierno y actual notario, a quien Reynoso otorgó el fiat, levantara un acta.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Amplía PAN la denuncia contra Chaires

Acusa Döring, ahora, en la Procuraduría a otro moreirista, Lorenzo Schuessler

Carole Simonnet

(24 junio 2011).- El senador panista, Federico Döring, ratificó ayer en la Procuraduría General de la República (PGR) la denuncia contra el coordinador administrativo de la dirigencia del PRI, Vicente Chaires, y la amplió contra Lorenzo Schuessler, concuño de Javier Villarreal, actual titular del SAT de Coahuila.

En ambos casos, acusa a los colaboradores del dirigente priista Humberto Moreira de enriquecimiento inexplicable y operaciones con recursos de procedencia ilícita por haber creado en un tiempo récord una serie de empresas y negocios en Coahuila y Texas, además de haber comprado propiedades millonarias.

"Nos dimos a la tarea de conjuntar toda la información para establecer el vínculo entre los dos modus operandi y (para) que actúe en un mismo acto la Procuraduría contra los dos, Schuessler y Chaires, el otro personaje ligado a Moreira", sostuvo al salir de las oficinas de la dependencia, donde fue atendido por el agente del Ministerio Público Rubén Martínez.

El delegado del PAN en Coahuila dijo que con dicha ratificación, la PGR podrá a partir de ahora iniciar las investigaciones contra ambos priistas que a su juicio se enriquecieron ilegalmente con propiedades y negocios durante el Gobierno de Humberto Moreira debido a que sus ingresos como funcionarios no eran suficientes para amasar dichas fortunas.

REFORMA reveló que Chaires comenzó a construir su fortuna a partir de 2007, compró propiedades y creó empresas en Estados Unidos.

Döring consideró ayer que la duración de la investigación dependerá de la rapidez con la que la PGR reciba de las autoridades de Estados Unidos, los documentos certificados y apostillados de las propiedades y empresas en ese país.

El legislador consideró que del lado mexicano, el SAT y la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda podrían tardar sólo unos cuantos días en proporcionar las declaraciones de impuestos de los últimos años de los denunciados.

En las páginas anexadas ayer, el PAN aporta documentos que señalan que Schuessler es por su parte dueño de al menos cuatro empresas en Estados Unidos: Península South Padre, Alpes Group, MVP Family Partnership y Aero Premio.

Interrogado sobre la desaparición de Chaires, quien fue incluso borrado del directorio del PRI, Döring dijo tener presunciones de que el priista no dará la cara para acreditar que los recursos fueron obtenidos legalmente y no provienen de un desvío de recursos del Gobierno de Coahuila.

El panista dijo esperar que en su momento la PGR los llame a comparecer.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

"Creo que Chaires va a seguir el futuro de Muñoz Rocha y se va a desaparecer de la opinión pública y de la actividad política y será muy difícil que vuelva a aparecer", dijo.

¿Y dónde está?

A pesar de las acusaciones por enriquecimiento ilícito, Vicente Chaires no ha dado la cara.

2011

Junio 13. REFORMA publica que el colaborador de Humberto Moreira se convirtió en dos años en un prospero empresario.

14. El PAN presenta una denuncia ante la PGR por enriquecimiento ilícito. El PRI borra de su directorio el nombre de Chaires.

16. El PRI toma la defensa pública de Chaires y acusa a Federico Döring de boxeador.

17. Döring presenta un nuevo caso de presunto enriquecimiento ilícito: el de Lorenzo Schuessler.

Opera en lo 'oscuro' Humberto Moreira

(24 junio 2011).- REFORMA / Staff

SALTILLO.- El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, regresó a Coahuila por la "puerta trasera", para reunirse con la estructura priista rumbo a la elección del 3 de julio en la entidad.

Luego de haber estallado el escándalo por el repentino enriquecimiento de su colaborador, Vicente Chaires Yáñez, en los últimos tres días el ex Gobernador se ha reunido con brigadistas del tricolor en instalaciones de la Caja San Nicolás, al oriente de Saltillo.

Para evitar ser cuestionado sobre los negocios de Chaires Yáñez, el líder del tricolor instruye a los operadores de la campaña de su hermano Rubén Moreira, candidato priista a la Gubernatura, en lugares cerrados.

Durante el encuentro de ayer, Humberto Moreira advirtió que el PAN tiene un interés especial en los comicios del Estado de México y de Coahuila.

"¿Qué le preocupa al PAN? Dos estados: el Estado de México y Coahuila porque de aquí es el presidente del partido.

"Tenemos que hacer un mayor esfuerzo, tenemos que salir con más fuerza porque necesitamos que en Coahuila esta elección se gane con la mayor diferencia", dijo a los brigadistas.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Moreira se refirió al candidato a la Gubernatura por el blanquiazul, Guillermo Anaya, como "el compadre del Presidente" y "el canalla".

Trabajan alumnos para el PRI en aula

Muestra video a menores maquilando propaganda a favor del candidato priista
Con información de Eduardo Sierra y Carole Simonnet

(24 junio 2011).- REFORMA / Staff

Alumnos de nivel secundaria maquilaron, al parecer en clase, propaganda a favor del candidato priista a la Gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila.

De acuerdo con un video difundido en internet, estudiantes de la Escuela Secundaria Oficial 582 General Francisco Villa, ubicada en el Municipio de Chimalhuacán, hicieron dentro del salón de clases banderines con la leyenda "Eruviel Gobernador, Estado de México" debajo del logotipo de la organización Antorcha Popular, afín al PRI.

El video, titulado "secundaria582.mov", fue subido a YouTube el 21 de junio, un día antes del segundo debate entre candidatos a Gobernador del Edomex, donde el perredista Alejandro Encinas y el panista Luis Felipe Bravo Mena le recriminaron en conjunto al priista las políticas que aplicó en materia de educación durante su gestión como Alcalde de Ecatepec.

La grabación, que no aparece fechada y tiene apenas 34 segundos de duración, muestra al menos cuatro mesas en las que los alumnos, quienes portan uniforme escolar, tienen decenas de palitos de madera, pegamento blanco y montones de papeletas con la propaganda junto a banderines ya terminados.

En las imágenes también se puede observar cómo los menores bromean con los banderines que terminan mientras son observados por un adulto que camina entre las mesas del aula.

Hasta ayer, el video contaba con alrededor de 6 mil reproducciones y 106 comentarios de cibernautas, Además, 76 usuarios lo marcaron con "Me gusta", y otros 72, con "No me gusta este vídeo".

El domingo 29 de mayo, Eruviel Ávila, de la coalición Unidos por Ti, encabezó un mitin en Chimalhuacán ante 30 mil personas, entre las cuales había quienes vestían playeras rojas y otras que cargaban banderines similares a los fabricados por los menores de edad.

Por su parte, la dirigencia nacional del PAN exigió investigar una presunta violación a las leyes electorales por la fabricación de propaganda a favor del candidato del PRI que se exhibe en el video.

"Lo que los mexicanos no podemos ni debemos tolerar es que los priistas recurran a maniobras ruines que pueden ser consideradas una infamia, un claro abuso a los derechos de los jóvenes y una violación electoral", se lee en el texto difundido por Acción Nacional.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

"Este acto constituye una violación a las leyes electorales que debe investigarse y sancionarse con todo el rigor de la Ley".

RECIBE APOYOS SECUNDARIA

La Escuela Secundaria Oficial 582 General Francisco Villa, que se localiza en Barrio Mineros, ha sido beneficiada por la actual Administración municipal, que encabeza Jesús Tolentino Román Bojórquez, afín a Antorcha Popular, con programas municipales.

El 18 de enero, a través de un boletín, el Ayuntamiento difundió la mejora de infraestructura de algunas escuelas públicas y obras en 11 planteles, entre los cuales se encuentra la secundaria General Francisco Villa.

El 28 de enero, Miguel Ángel Casique Pérez, diputado local del PRI por el Distrito 31 La Paz-Chimalhuacán y dirigente de Antorcha Popular en Chimalhuacán, entregó equipos de cómputo en tres escuelas públicas, incluida también la secundaria 582. Con información de Eduardo Sierra y Carole Simonnet

La ley dice textual...

En el Código Electoral del Estado de México se lee:

ARTÍCULO 157

Al interior de las oficinas, edificios y locales ocupados por los poderes públicos o los edificios escolares, no podrá fijarse ni distribuirse propaganda electoral de ningún tipo.

Artículo 158

En la colocación de propaganda electoral, los partidos y candidatos observarán las siguientes reglas:

V. No podrá colocarse, colgarse, fijarse, proyectarse, adherirse o pintarse en monumentos, construcciones de valor histórico o cultural, plazas públicas principales, edificios escolares, árboles o reservas ecológicas, ni en oficinas, edificios o locales ocupados por los poderes públicos, ni en edificios de organismos descentralizados del gobierno federal, estatal o municipal o en vehículos oficiales. Tampoco podrá distribuirse en ningún tipo de oficina gubernamental de cualquier nivel en los tres órdenes de gobierno.

Buscan ampararse priistas de Morelos

Se dicen víctimas de fraude electoral en Veracruz. Reprochan deslinde de Martínez Garrigós y del dirigente tricolor Erick Salgado

Héctor Raúl González

(24 junio 2011).- Corresponsal

CUERNAVACA.- Ante la falta de apoyo de sus dirigentes, militantes del PRI que participaron en un fraude electoral en Veracruz buscan ampararse.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Esteban Solís López, presidente seccional del Partido Revolucionario Institucional en Cuernavaca, dijo que la gente involucrada en el ilícito está escondida por miedo, mientras que Érick Salgado, presidente del tricolor en la capital morelense, y el Alcalde Manuel Martínez Garrigós, se han deslindado del problema.

"Mucha gente ahorita está escondida, tenemos un grupo de 50 personas que están escondidas por miedo a que caigan, hay orden de aprehensión contra ellos y, pues, no pueden salir.

"Pero eso no lo ve Érick Salgado, ni el Presidente Municipal, y son gentes que estuvieron fieles a ellos, hacían lo que les dijeron y ahorita no los defienden. Pedimos a Érick Salgado que enfrente y sea responsable de lo que hicieron, que cumpla y saque a la gente de este lío", demandó en entrevista.

Ante la falta de apoyo, externó que analizan interponer una denuncia por los hechos.

"También vamos a hacer la denuncia penal contra quien salga responsable, ya sea Érick Salgado, Manuel Martínez Garrigós o los delegados, vamos denunciarlos", expresó REFORMA publicó que cerca de 500 militantes priistas de Cuernavaca fueron llevados en febrero de 2010 a Boca del Río, Veracruz, para registrarse en el padrón electoral y poder participar en las elecciones en las que se renovó la gubernatura, las alcaldías y las diputaciones locales. En ese municipio ganó la alcaldía el priista Salvador Manzur.

El pasado viernes 10 de junio, al menos cuatro de esos priistas, la mayoría de la tercera edad, fueron detenidos por agentes federales acusados de delitos electorales.

Los militantes acusan que el ex Oficial Mayor de Cuernavaca, César Cruz, y el líder del PRI en Cuernavaca, Érick Salgado, fueron los encargados de organizar el acarreo.

Esteban Solís López, quien busca apoyo para sus compañeros que temen ser detenidos, dijo que hasta ahora ningún líder del tricolor ha asumido su responsabilidad.

El amparo de cada priista investigado cuesta unos 500 pesos, más el costo de la fianza para que no sean detenidos, que asciende a unos 9 mil pesos por persona.

"Cada amparo nos va a salir en 500 pesos. Aparte, hay que tener para la fianza, luego, luego, a los dos, tres días, hay que ir a dejarla, hay que ir a declarar y anda más o menos en 9 mil pesos, aparte el pasaje. Se llevan cerca de 15 mil pesos por todos los gastos por cada militante engañado.

"Los que ya fueron detenidos cada 15 días tienen que ir a firmar, son como mil pesos cada 15 días, y ahorita ya son arriba de 20 personas que tienen que ir a firmar, es gente de La Lagunilla, Los Guayabos, Altavista, de diferentes colonias", expresó.

Los inconformes aseguraron que han buscado al dirigente del PRI en el municipio y a funcionarios del ayuntamiento capitalino para que atiendan el problema, pero que han faltado a las citas acordadas.

Bajo sospecha

Estos son los resultados de la elección de 2010 en Boca del Río, Veracruz, donde priistas de Morelos alteraron el padrón electoral.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Votación total
(Sufragios)

2007	58,153
2010	66,649

Alcaldes

PRI-PVEM	46.93%
PAN-Nueva Alianza	45.45
PRD-PT-Convergencia	6.00

PAN

48.53% ganó en elección de Gobernador
58.5% ganó en elección de diputados

Un Vistazo

Tania Hernández, Lorena Morales y Irma Valadez

(24 junio 2011).- ***Descarta Eruviel conflicto postelectoral***

Nezahualcóyotl.- Eruviel Ávila, candidato de la coalición Unidos por Ti, descartó que la elección a Gobernador del Estado de México se resuelva en un tribunal e insistió en su solicitud de que sus competidores respeten los resultados del 3 de julio.

"Yo invité a que se respetara el voto popular, la decisión de la gente. Quiero entender que los candidatos lo habrán de respetar porque no hay de otra. A la gente se le respeta", señaló el priista al término de un encuentro con discapacitados.

Tania Hernández

Atenderá Bravo Mena vieja promesa

Huixquilucan.- La conclusión de la vialidad de Hueyatenco, que conecta Huixquilucan con el DF, es una vieja promesa sin cumplir refrendada por el candidato del PAN a la Gubernatura del Edomex, Felipe Bravo Mena.

"Hay que poner, por encima de celos de Gobierno o de colores de partido, el interés superior de la comunidad; por eso yo hablo de enfoques metropolitanos en muchas decisiones: ésta es una de ellas", expuso.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

La promesa ha sido incumplida por candidatos, además de Alcaldes y Gobernadores electos.

Lorena Morales

Pone Encinas de ejemplo a Brasil

Huixquilucan.- Para el candidato de Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, el modelo económico de Brasil contra la pobreza es un ejemplo que puede ser aplicado en el Edomex.

"Hay experiencias importantes en Brasil (...) el programa de la lucha contra el hambre, que logró erradicarla en 23 millones de personas", dijo el perredista luego de firmar un pacto contra la pobreza en esta demarcación.

Encinas aseguró que, si bien las condiciones de Brasil y el Edomex son distintas, dicho modelo puede ser adaptado.

Irma Valadez

'Entierra' Rojas reforma política

Claudia Salazar

(24 junio 2011).- El coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas, descartó en definitiva la posibilidad de que se cite a un periodo extraordinario en junio para aprobar la reforma política y que entre en vigor en la elección de 2012.

Tras una reunión con el Secretario de Gobernación, Francisco Blake, Rojas aseveró que, técnicamente, es imposible lograr la reforma política en una semana.

"En la cuestión de reforma política, de la que tanto se habla y se dice, la verdad es que, técnicamente, en términos jurídicos, está verdaderamente imposible que esto pueda sacarse para efectos de que tenga vigencia en 2012", dijo el legislador del tricolor. Tras precisar que faltan pocos días para que se cumplan los plazos legales, Rojas recordó que el proceso legislativo de una reforma constitucional se debe aprobar por el Congreso y, luego, por los congresos locales.

Y, en el caso de las candidaturas independientes, añadió, aún se tendría que aprobar una ley reglamentaria o secundaria, lo que definiría cómo se podrían aplicar, para lo que tampoco hay tiempo.

"Es algo que lleva tiempo, y el proceso legislativo así es, ha sido y así será siempre", sostuvo.

En tanto, el titular de Gobernación afirmó que, junto con los líderes del Congreso, están "midiendo" la posibilidad de uno o varios periodos extraordinarios para desahogar los temas que propuso el Presidente Felipe Calderón y los de los partidos, entre ellos la reforma política.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

"Es lo que estamos midiendo. Creo que hay condiciones para generar productos de dictamen y llevarlos al Pleno", destacó Blake al salir del encuentro con Rojas.

Dijo que van a realizar el esfuerzo para que las comisiones aprueben los dictámenes necesarios sobre los diversos temas.

"Encontramos condiciones para que no sólo hablemos de un periodo, sino de varios.

"La Segob ha puesto toda su disposición de plantear temas en la mesa para consolidar temas que se han planteado en un primer momento", indicó.

Blake afirmó que avanza el diálogo con los bancadas en el Congreso, pues ya se reunió con los coordinadores de las cámaras del PRI, el PRD y el PAN.

"No he tenido asperezas con los legisladores. Hemos mantenido diálogo y comunicación", aseguró el funcionario.

PLAZA PÚBLICA / La CIRT contra el IFE

Miguel Ángel Granados Chapa

(24 junio 2011).- La Cámara de la Industria de Radio y Televisión vivió épocas doradas en su relación con el gobierno federal. En su seno se incubó la ley federal sobre la materia, que contrahecha y rengueante, está todavía en vigor. La CIRT tenía capacidad para imponer medidas, o para contener las que consideraba lesivas para los intereses de sus agremiados, aunque convinieran al interés nacional, en nombre del cual ahora se permiten cuestionar al Instituto Federal Electoral.

Aun bajo gobiernos en extremo autoritarios como el encabezado por Gustavo Díaz Ordaz, la CIRT pudo negociar en su provecho la fijación de un gravamen que afectaría a las empresas concesionarias de un servicio público, que es el caso de sus afiliadas. Logró que la rudeza presidencial trocara el cobro en efectivo de ese impuesto por un pago en especie, es decir tiempo al aire, que nunca se aplicó a cabalidad. De esa negociación resultó el tiempo del Estado, una franja de que las autoridades pudieron disponer para la emisión de sus mensajes.

La omnipresente CIRT consiguió, después de tres décadas de precario funcionamiento de esa modalidad de difusión estatal, que la señora Marta Sahagún persuadiera a su fácilmente influible cónyuge de reducir ese tiempo del Estado. Pero algo permaneció, y ya en este sexenio, al lograrse la reforma constitucional en materia electoral, con la aquiescencia de los partidos de mayor participación electoral, el Estado confirió un uso nuevo y socialmente útil a esa franja del tiempo de los medios electrónicos, que funcionan mediante concesión federal y están obligados a ceder esa porción de su tiempo de transmisiones. No se trata de un robo a particulares como lo ha considerado el dueño de TV Azteca, Ricardo Salinas, sino del cumplimiento de una obligación fiscal, que si se cubriera en efectivo implicaría un alto ingreso al erario y un monto importante en las cuentas de los concesionarios, de cuyo pago se libran.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

La reforma de 2007 estableció un nuevo sistema de radiodifusión en materia electoral. Sacó del comercio en los medios electrónicos la propaganda emitida por partidos (y cualquier persona, para evitar las simulaciones) y convirtió al Instituto Federal Electoral en el órgano administrador del tiempo del Estado para el cumplimiento de sus funciones. Ahora la propaganda de los partidos en radio y televisión es cursada por el IFE a las empresas concesionarias, a cuya cámara esa modificación resultó repudiable. Por eso desde el comienzo de su aplicación el año pasado no ha dejado de oponerse a sus normas, alegando toda suerte de pretextos y aplicando una variedad de argucias. El IFE ha procurado ceñir a los concesionarios a las normas legales, pero debe primero combatir la obediencia a la CIRT de algunos consejeros y representantes de partidos en su Consejo General. Por eso a menudo las sanciones al incumplimiento de las normas legales han quedado anuladas, en el propio IFE. Y cuando avanzan, allí está el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para remediar el daño.

Ahora la CIRT desarrolla una doble estrategia contra la autoridad electoral, centrada específicamente en su Comité de Radio y Televisión. Por un lado, esa cámara ha obtenido o reforzado su representación en dicho comité. Lo hace a través de los partidos que le son afines, pero con personas estrechamente vinculadas a ella. El nuevo representante del Partido Verde es el diputado federal Carlos Ezeta, que fue director jurídico de la Cámara hace 10 años y consejero de la misma desde entonces (hasta 2009 en que ingresó a San Lázaro). Es más acusado el vínculo entre la CIRT y Andrés Massieu, diputado también que ahora representa al PRI. Fue el principal funcionario ejecutivo de la CIRT entre 2006 y 2009. Su llegada al comité encierra un significado profundo, pues su talante funcional e ideológico es enteramente opuesto al de Carlos Ortiz Tejeda, a quien Beatriz Paredes encargó representar al PRI y le dio amplia libertad de acción (o Carlos se la tomó), de tal modo que su criterio propio, el de hacer respetar la ley a los concesionarios, rigió la presencia tricolor en el comité respectivo. Su amigo y paisano Humberto Moreira lo nombró secretario de Ideología del CEN del PRI, pero no llenó su hueco en el IFE con alguien que prolongara su presencia sino a quien la borrarán inmediatamente.

La estrategia de la cámara se completa con la difusión de mentiras e inexactitudes sobre la coyuntura actual del IFE, caracterizada por la urgencia de emitir nuevas normas o reformar las existentes. Antes de que se inicie, la semana venidera, la veda de legislar en materia electoral (90 días antes del comienzo del proceso electoral, que se abre con octubre próximo), el IFE necesita armar el aparato reglamentario que aplicará durante ese proceso. "La modificación de los distintos reglamentos -explicó el IFE el domingo pasado- permitirá que el proceso electoral ocurra en un marco de mayor certeza y claridad para todos los actores políticos y los sujetos regulados". En respuesta, esos "sujetos regulados" dijeron ayer que "el IFE se apresta a censurar a toda la radio y tv mexicana". Lo hará, asegura la CIRT, "usurpando facultades del Congreso".

Se refiere al derecho de réplica. El IFE se limitará a suplir una omisión del Congreso, no a usurpar sus funciones, para que el IFE pueda cumplir las suyas, conforme a disposición expresa del Tribunal Electoral. El Consejo General del Instituto sesionará el próximo lunes. Entonces seguiremos con este asunto.

Cajón de sastre

En buena hora que se haya celebrado el diálogo entre las víctimas y deudos a los que ha hecho visibles el movimiento encabezado por Javier Sicilia, con el presidente Calderón. El encuentro sensibilizó a la Suprema Corte de Justicia, renuente a hacer lo propio, que ya cambió de parecer y abrió sus puertas para un momento que está por fijarse. La Comisión Permanente del Congreso ya se había inclinado a hacerlo. De modo que Sicilia y las víctimas y deudos podrán presentar su visión de la inseguridad en México, una visión atroz, sufrida en carne propia, con los tres Poderes de la Unión, con el Estado mexicano.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Esperemos que la exposición de hechos ante los poderes Legislativo y Judicial atempere los gestos impertinentes como invitar a Genaro García Luna, cuya renuncia había sido exigida y quien encarna algunas de las lacras contra las que lucha el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad.

miguelangel@granadoschapa.com

Paz Fernández Cueto / Josefina

Paz Fernández Cueto

(24 junio 2011).- El repunte de Josefina Vázquez Mota es un hecho irrefutable, al rebasar a Santiago Creel con un punto porcentual, 40% y 41% respectivamente, según revela la última encuesta presentada por BGC Excelsior, en un comparativo de las preferencias efectivas en población con teléfono en su vivienda, realizado el 20 de junio de 2011. A su vez Consulta Mitofsky revela el crecimiento de Josefina entre los simpatizantes panistas. Mientras en febrero el 17% se manifestaba a su favor, tan solo tres meses después el 29% apoya su candidatura presidencial, ubicándola a ocho puntos de distancia de Santiago Creel, puntero en las preferencias internas de su partido, con el 37%.

Visto lo anterior, dos preguntas nos saltan de inmediato más allá de inclinaciones personales respecto a candidatos o partidos. La primera es si Josefina representa una ventaja adicional a Acción Nacional para ganar la contienda del 2012, y la segunda, si México está preparado para ser gobernado por una mujer. Empecemos por analizar la primera posibilidad, sin la cual, inútil sería imaginar siquiera la segunda, es decir, si Josefina como candidata mujer y con las características que le acompañan sería capaz de atraer no solo a los votantes de su partido, sino también a esa masa informe de indecisos que en su momento inclinarían la balanza a favor del blanquiazul.

El gran reto que enfrenta el PAN para el 2012, sin poder darse el lujo de equivocarse, es seleccionar al candidato adecuado; una elección inteligente deberá inclinarse hacia aquel que posea mayores posibilidades de éxito, ventajas adicionales que contrasten con las de candidatos posicionados mediáticamente como Peña Nieto, con liderazgos mesiánicos como el de López Obrador, o con posturas populistas como la de Marcelo Ebrard.

Ciertamente Josefina posee cualidades que la han hecho capaz de asumir cargos relevantes en la administración pública. Habilidades de gestión, de interlocución o de gobierno que deberán ser analizadas a profundidad. Sin embargo, más allá de cuestiones de género que no comparto, creo que en este momento ser mujer le representa a Josefina una gran ventaja al proyectarse a través de su persona la imagen del gobernante que reclama el pueblo mexicano, harto ya de políticos corruptos ligados a herencias del pasado.

La mujer se percibe en general más honesta, aunque no necesariamente ni en todos los casos lo sea, sin embargo, representa una visión más integral y compasiva de la vida, ligada a la capacidad natural del sexo femenino de identificar los problemas de la vida cotidiana y encontrar soluciones prácticas. Nos importa la macroeconomía y la estabilidad monetaria, pero nos preocupa en la misma medida la falta de liquidez para solventar las necesidades básicas, penurias que sofocan frecuentemente la economía familiar.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Pude constatar lo anterior cuando en días pasados, asistí a una reunión de 600 mujeres cercanas al PAN convocadas para oír a Josefina, sus aspiraciones presidenciales, sus planteamientos y propuestas. Sin dificultad entraron en comunicación con ella a través de un discurso abierto, emotivo y sincero, dirigido directamente al corazón. Fue capaz en pocos minutos de despertar entusiasmo, de motivar, de incentivar la esperanza, de identificarse con cada una en sus necesidades, y los problemas de la vida cotidiana. Esta es la gran ventaja de Josefina en la contienda que se avecina y con la que cualquier otro candidato, empezando por Peña Nieto, no puede competir.

Otro activo de importancia en Josefina es la armonía y estabilidad que proyecta su vida familiar, la congruencia con la fe que profesa, la honestidad con la que se ha manejado en los cargos públicos que ha desempeñado, y el origen sencillo que comparte con la mayoría de los mexicanos, del que se enorgullece.

Pero falta por responder la segunda pregunta, ¿estamos preparados para que nos gobierne una mujer? Varios países nos han precedido en esta experiencia percibida como señal de modernidad, países tan distintos como Inglaterra, Chile, Nicaragua o la India y en la actualidad, latinoamericanos como Costa Rica, Brasil y Argentina, o europeos como Alemania. No es cuestión de género, ni las virtudes ni la inteligencia son prerrogativas exclusivas de un sexo, dependen de las capacidades y de las oportunidades de cada persona en particular.

Somos testigos de un capítulo nuevo en la política mexicana en el que el acceso a la información, a través de las redes sociales, proporcionará información privilegiada al ciudadano común, sacando a la luz realidades ocultas que la propaganda, por sí sola, no puede ocultar.

paz@fernandezcueto.com

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Ernesto Sabato

Catón

(24 junio 2011).- Hoy empieza esta columnejilla con un cuento tan ordinario que llega a ser extraordinario. Las personas con tendencias morales no deberían leerlo... El señor y la señora tenían ya 25 años de casados, y sin embargo él insistía siempre en hacer el amor con la luz apagada. Una noche la esposa decidió que ya era tiempo de romper aquella absurda práctica, y en pleno acto encendió la luz. Lo que vio la dejó petrificada: su consorte no usaba en aquel trance su parte natural, sino que se valía de un artilugio de material plástico de ésos que en los sex shops se expenden. "¡Infame! -le reclamó vehemente-. ¡Todos estos años me has tenido engañada! ¡Ahora entiendo la razón por la cual nunca quieres hacerlo con la luz prendida! ¡Explícame por qué has usado siempre ese aparato!" Responde calmoso el marido: "Te lo explicaré si tú me explicas lo de los cinco hijos que tenemos"... A otra cosa... Ni siquiera su nombre lo sentía suyo. Cuando la madre decía "Ernestito" no se refería a él, sino al pequeño muerto que se fue del mundo cuando el otro hijo estaba aún en su vientre, y que al nacer recibió el mismo nombre del infantil fantasma fallecido. Su niñez fue de miedo por la presencia de un padre hosco y severo cuyas ternuras sólo conoció cuando el amor no podía decirse ya. Tuvo por maestra a esa dura madrastra que es la soledad. De joven incurrió en una utopía llamada comunismo. Sus compañeros recelaron de él porque sostuvo la arriesgada tesis de que los postulados del materialismo dialéctico no eran aplicables al mundo de la naturaleza. Lo enviaron a Moscú para que se curara de revisionismo.

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

Eran tiempos de Stalin, y él supo que su destino sería Siberia o un hospital psiquiátrico. Escapó a París. Ahí conoció el hambre y el frío. Volvió a su patria, y los antiguos camaradas lo persiguieron por haber hecho traición a la doctrina. Se entregó al estudio de la ciencia, a pesar de haber oído a un viejo indio que cuando supo que en Buenos Aires se oíría en radios de galena la pelea celebrada en Nueva York entre Jack Dempsey y Luis Ángel Firpo meneó la cabeza y dijo con sombrío acento: "Cuando más ciencia más Mandinga". Mandinga es el diablo. Escribió, escribió mucho y bien. Ganó premios que lo llevaron por el mundo. Conoció luego el tiempo más sombrío de su país, cuando el Estado absoluto desató el terror. Presidió después la comisión que enjuició a los culpables de esa perversidad por la cual la palabra "desaparecidos" se dijo en español en todo el mundo. "Descendí a los infiernos", dijo tras conocer los crímenes de aquel régimen de asesinos, y proclamó: "¡Nunca más!" Al final de su vida sintetizó todos sus aprendizajes en una frase sola: "No podemos desentendernos del sufrimiento de ningún ser humano". Ernesto Sabato. Hoy se cumplen 100 años de su nacimiento. Murió a los 99 de su edad, el día 30 del pasado abril. No ha muerto... Pepito iba por un camino rural, y encontró a una niña. "¿De dónde vienes?" -le preguntó. Respondió la pequeña: "De la iglesia. Soy bautista, y hoy tuvimos la escuela dominical". "Yo también vengo de la iglesia -dijo Pepito-. Soy católico, y este día tuvimos misa y catecismo". Caminaron juntos, y llegaron a un arroyo cuyas aguas se habían crecido. La niña se preocupó: "No puedo mojar mi vestidito. Es nuevo, y mi mamá se enojará si lo maltrato". "Tampoco yo puedo mojar mi traje -dijo Pepito-. Es el de los domingos, y mi papá se disgustará mucho si lo mojo". "Te diré lo que haremos -sugirió la niña-. Vamos a quitarnos toda la ropa. La sostendremos por encima de la cabeza, y de ese modo cruzaremos el arroyo". Así lo hicieron. Cuando estuvieron en la otra orilla le dice Pepito a la niña: "Voy a serte muy sincero: no sabía la gran diferencia que hay entre bautistas y católicos"... El autobús iba atestado. Un añoso señor le ofreció a la linda chica que se sentara en su regazo: "Soy tan viejo -le dijo- que he olvidado todo lo relativo al sexo". Ella, cansada, aceptó el ofrecimiento. Pero poco después el maduro caballero le pidió apenado: "Tendrás que levantarte linda. Parece que una parte de mí acaba de acordarse"... (No le entendí)... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(24 junio 2011).- **SEGURAMENTE** habrá quien le ponga todo tipo de asegunes, pero finalmente ahí quedó para la foto del recuerdo el encuentro entre Felipe Calderón y Javier Sicilia.

LO QUE casi nadie sabe es que el diálogo público estuvo a punto de cancelarse, por culpa de las angustias de un funcionario.

ORIGINALMENTE la reunión se iba a realizar en el Museo de Antropología, pero alguien le dijo o algo supo el secretario Francisco Blake que le entró el nerviosismo.

SU PRINCIPAL preocupación, según cuentan, era que el encuentro fuera reventado por los integrantes de lo que queda del aguerrido Sindicato Mexicano de Electricistas.

DE HECHO, Blake estuvo a punto de pedirle a Sicilia... ¡que se pospusiera la reunión!

VIERNES 24 DE JUNIO DE 2011

LO BUENO fue que, al final, se decidió mejor cambiar de sede y así se evitó un nuevo oso y se logró un diálogo inédito.

YA HAY FINALISTAS en la contienda para elegir al zángano mayor del Panal.

SE TRATA de Emilio Zebadúa, quien llega por el lado de la Fundación del SNTE; y de Luis Castro Obregón, quien fuera secretario particular Elba Esther Gordillo.

Y AUNQUE se podría decir que ambos son de casa, la realidad es que las grillas y los jalneos alrededor de la profesora, abeja reina del Panal, están a todo lo que dan para convencerla de uno y otro candidato.

POR LO QUE se refiere a Castro Obregón, el principal pero que le ponen los representantes magisteriales es que ha estado prácticamente una década fuera de México, ya que se desempeña como agregado de la PGR ¡en España!

QUIÉN SABE cuál de los dos ocupe el lugar del siempre folclórico Jorge Kahwagi, pero lo que ya desde ahora se puede adelantar es que no estarán solos al frente del partido.

LO QUE se comenta es que ya está más que decidido que la hija de Elba Esther, la diputada Mónica Arriola, quedará a cargo de la secretaría general de Nueva Alianza.

COMO QUIEN DICE, será la abejita princesa del Panal.

DE VERAS QUE para eso de los chanchullos, los dirigentes del Partido Verde se pintan solos.

RESULTA que en Quintana Roo pretenden aplicar el tan socorrido método de las "juanitas" para darle a uno de los suyos fuero, poder y, por supuesto, una jugosa dieta.

LA IDEA ES que la diputada local Gabriela Medrano, que fue postulada para cumplir la cuota de género, le ceda su lugar a un varón.

SE TRATA de Ramón Loy, cuyo mayor mérito es ser marido de la senadora Ludivina Menchaca.

LO PARADÓJICO es que justamente Menchaca está a cargo de la Secretaría de la Mujer en el PVEM por lo que ella, en teoría, debería ser la primera en hacer respetar la equidad de género.

PERO, BUENO, ya se sabe que con los verdes todo es posible.

CON ESO de que su participación en la interna del PAN es solamente de música y acompañamiento, Javier Lozano ya tiene un plan de escape.

SEGÚN CUENTAN quienes lo han escuchado, el panista pianista se ha venido acomodando para buscar una senaduría por su natal Puebla.

ESO EXPLICA, dicen, el incremento de sus visitas a la entidad y, sobre todo, la cercanía que busca tener con Rafael Moreno Valle.

NOMÁS falta saber si los electores poblanos lograrán encontrarle el lado amable a Lozano.